
 

６９点からの進撃を！～お連れ様！三週連続の検定試験～ 

 日本中の商業高校の高校１年生の殆どは３週連続の検定試験だったと思います。情報処理検定、簿記

実務検定、商業経済検定。生徒の皆さんもお疲れさまでしたが、指導された先生方もお疲れさまでした。商業

高校で受検する検定には大きく分けて、全商（＝全国商業高等学校長協会）と日商（日本商工会議所）の

検定があります。そして合格ラインはそれぞれ７０点。毎回ですが６８点とか６９点で不合格となる人がいます。こ

れは辛いです。そしてその後が大事です。ふて腐れる人と「なにくそ～」と思う人。当然ですが皆さんには「なにく

そ～」と思う人になって欲しいです。私が知る今までで一番悔しい人は日商簿記２級の検定を６８点、６８点、６

９点と３回に渡って不合格となった人です。日商簿記検定が３回連続であと１問ということは殆ど理解している

に等しいです。そして４回目にぶっちぎりの点数で合格しました。この人の凄いところは「なにくそ～」を３回も続け

諦めなかったことです。あと１点とかで不合格になると次回受検すらしない人もいます。検定は合格することは

大切ですが、そこに向かう過程でいろいろな事を学ぶことの方が大切だと思います。ちなみに３回連続で落ち

て４回目で受かった人は、今は町役場の幹部となっています。若くしてその実力を認められたのです。現在の

地位と４回の受検は直接関係ないかもしれません。でも私は諦めない気持ちや、ふて腐れない気持ちが養わ

れた結果の先に今があると思っています。 

 簿記検定前にはめんごい１年生が校長室に勉強にきてく

れました。とても嬉しかったです。日に日に理解力が高まって

いきました。「挑戦は成長」という言葉があります。挑戦した

結果、それが全て合格とならない時もあるでしょう。でも間違

いなく挑戦することで成長はしています。３週連続で挑戦し

た人たち、本気で取り組んだ人は結果は関係なく成長して

います。もし６９点でダメだった人がいたら、ふて腐れることな

く笑って「つぎは合格するわ！」と言ってください。その方がカ

ッコイイです！ 

残念！雪灯篭祭りの作製ならず（泣） 

 例年にない雪不足。私の記憶でもこれほど雪のない冬はないで

す。それでも雪片付け等を行う必要もなく過ごしやすい冬。ただし、

この雪をあてにしている人々もたくさんいます。スキー場の関係者、

そして米沢雪灯篭祭りの関係者です。雪灯篭祭りは実施されます

が、例年よりもその数を少なくしての実施です。それでも雪不足のた

めに山から雪を運んでくるそうです。その結果、高校生の作製はな

くなったのです。本来は２年生が参加する予定でした。昨年はコロ

ナ明けということで NHKからの取材もありました。残念です。しかし、雪灯篭祭りは実施されます。今年は桜の木

を映し出すプロジェクションマッピングもあるようです。是非とも行ってみてください。 

文責 校長伊藤 

第 27号(57) 

R６/２/５ 

・ 



 

祝 ホッケー部 山形県優秀チーム指定 

山形県高等学校体育連盟より本校ホッケー部が優秀チームの指

定を受けました。おめでとうございます。とても誇らしいことです。令和

５年度のホッケー部は数年ぶりにインターハイと選抜大会に出場。そ

れに加えて日頃の熱心な活動が認められた結果だと思います。来

年度はさらに上を目指してください。 

ロングこたつに入りませんか？ 

 米商の西側、東光の近くに「マチスタジオ」というものがあります。

建物です。このマチスタジオを建てたのは米商の卒業生です。とて

もおしゃれな建物です。１階にロングこたつがあります（２月の５・９～

１２日）。長いこたつに入りながら E スポーツができるようです。そして、

こたつが無い時には広いテーブルとベンチになります。ここは自由

に使ってほしいとのことです。今、米沢市に限らず人口減少が日

本の大きな課題となっています。地方の活性化のために様々は人

が色んな取り組みを行っています。是非一度覗いてみてください。 

バズってます赤ブレダンス！ 

 昨年からの繋がりで米商インスタにてダンスをしてもらっています。

来年の入学生に対するものです。まずは来年度が米商のラスト

制服となることから「ラスト赤ブレ着ませんか」。そして受検シーズン

が始まったことで「がんばれ受検生」応援ダンスです。昨年も大変

に好評でした。何より一番驚くのは練習なしのぶっつけ本番です。

どんな感じで合わせているのか分かりません。昼休み時間に集ま

って４～５本撮ったら戻って食事という感じの撮影です。凄いで

す。協力していただきました皆さんありがとうございました！ 

３年３組の発表会が凄かった！ 

 ３年３組は最後の情報ビジネス科です。電子商取引の授業で発表会

が行われました。米商を PRする動画発表です。その内容が素晴らしすぎ

て、笑いあり、感動あり、涙あり（これは無かったかもしれません）でした。こ

の授業に限らずいろいろな場面で生徒が作った動画をみてきました。そ

のクオリティは年々アップしており、プロ顔負けとなっています。特に高校

生の感性は素晴らしく「若いっていいな」とつくづく思います。生徒に許諾

してもらった動画については、インスタグラムで一部が、他は公式 YouTube

チャンネルでも見ることができます。また、昨年も募集したのですが、３年

生の思い出動画を募集しています。応募された動画は卒業式近くにイン

スタグラムで紹介します。 

３年生課題研究発表会   ２月１４日（水）１０：１０～米沢市民文化会館にて 

保護者もご覧になれます！是非お出でください！ 

ちょいと分かりづらいですが大きなテーブル 


